

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Los Desposorios de Nuestra Señora, San Beato y Los Mártires de Córdoba.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

AVISO

El Corredor de número de esta plaza D. Pablo Sopena, hace saber al Comercio y á los particulares, que se encarga de procurar las operaciones de **giros, préstamos y descuentos** que se ofrezcan en esta Sucursal del Banco de España sin que los interesados tengan necesidad de molestarse para nada ni desatender sus habituales faenas.

Así mismo se encarga de proporcionar la compra, venta y cange de Papel del Estado y demás efectos cotizables en la Bolsa de Madrid, y de las diligencias precisas para depositarlos en la Caja del Banco—cuando á ello accedan los dueños de estos valores—quien en todo caso **responde de los mismos**, no pagando por premio de custodia más que la insignificante cantidad de **cinco céntimos por cada quinientas pesetas nominales**.

Domicilio: San Salvador, 1, 2.º

SE VENDE

CARNERO fino del país á 1 peseta 20 céntimos kilo.

VACA CEBONA á 1 peseta 5 céntimos kilo con hueso, y á 1,50 sin hueso.

TERNERA DE LECHE á 1 peseta 20 céntimos kilo con hueso y á 1,80 sin hueso

En la carnería de Juan Ferrer, Coso bajo, 70.

4-d



[Handwritten signature and flourish]



TERCER ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE

DOÑA TECLA COTENS Y MUR

que falleció el día 25 de Noviembre de 1884.

(E. G. H.)

Los parientes, suplican á sus relacionados la tengan presente en sus oraciones é invitan á la misa que en sufragio de su alma tendrá lugar el día 26 del corriente á las OCHO MENOS CUARTO de su mañana en la iglesia de Religiosas Asuntas de esta ciudad.

Huesca 25 Noviembre 1887.

Seccion de Noticias.

El 29 del corriente tendrá lugar en esta ciudad la reunion de los elementos más caracterizados del partido conservador de la provincia, para tratar de asuntos relacionados con el mismo.

Para esa reunion es esperado el diputado á Cortes D. Joaquin Sanchez Toca y otros diputados y senadores.

Se queja el público, con sobra de razon, del mal estado en que se halla el piso de la plaza de Zaragoza. Los baches son allí tantos, que hacen imposible el acceso á las garitas ó puestos de venta.

Es indispensable, que se ordene el arrojar en aquellos un poco de grava, á fin de evitar los justos clamores del público y de los vendedores.

Nos cuenta *La Brújula* que el nuevo gobernador Sr. Gamero, ha adoptado saludables precauciones para que durante la feria la vigilancia sea muy eficaz á fin de que no haya *timados*.

Ayer fueron detenidos tres sujetos, al parecer *timadores*.

En el lugar correspondiente insertamos una notable exposicion, pidiendo al gobierno subvencion para la construccion de los pantanos proyectados en nuestra provincia, y para que se ultime el proyecto de uno nuevo en La Peña,

El pensamiento de los iniciadores no puede ser más loable y de esperar es que les secunden en la medida de sus fuerzas los agricultores del país en especial los de nuestra region.

Nosotros en nuestras cortas fuerzas, haremos cuanto podamos, en pró de la salvadora idea por creerla de inmediata y necesaria aplicacion, para salvar al país de la ruina inminente en que se halla, si esas obras no se llevan á cabo en plazo no lejano.

A ver si esa incalificable apatía de los agricultores la echan á un lado y con fé secundan el pensamiento.

Según vemos en el anuncio que publica el *Boletín oficial*, la Compañía arrendataria de tabacos contratará en pública licitacion el arrastre de los tabacos que durante el año próximo han de trasportarse desde el almacén de la capital á las subalternas de la provincia.

El acuerdo de la Compañía de contratar ese servicio por provincias permite que tomen parte en él muchos licitadores con ventaja de modestos industriales que antes se hallaban privados de aspirar á ese beneficio por abarcar un solo contratista los arrastres de toda España.

La empresa arrendataria merece nuestros aplausos por tal acuerdo y deseáramos nos deparase ocasion de renovarlos, si conforme algún periódico asegura, mejora la calidad del género de su monopolio ya que hoy éste no reúne condiciones que le hagan recomendable por su bondad.

El precio de la carne de carnero ha sido bajado treinta céntimos en kilo.

En las actuales circunstancias de miseria porque atravesamos, determinaciones como esa, son muy dignas de nuestro aplauso y merecen el del público todo.

Se dice vá á ser colocada una báscula automática, en un punto de nuestra ciudad, y en la cual podrá pesarse el que tal gusto tuviere, previo el depósito de 10 céntimos de peseta en un sitio determinado de la báscula.

Ha sido nombrado guardia de segunda clase del Cuerpo de Seguridad de esta provincia, con el sueldo de 750 pesetas anuales, don Ambrosio Santafé Allué.

Otro crimen repulsivo, acaecido en Madrid.

Un tal Calero, casado, citó á una joven modista, soltera, al café Comercial, requiriéndola de amores, y como la joven rechazase sus pretensiones, sacó el Calero un revólver disparándole un tiro en la cabeza y al caer sobre la mesa del café la Epifania, que así se llama la joven, le descerrajó otro tiro que le penetró por lo alto de la espalda, causándole una horrible herida.

Fué trasladada la infeliz en un estado grave al hospital y el criminal al juzgado de guardia.

Trátase de formar en Málaga una sociedad cooperativa de obreros y de socorros mútuos, con propósito de hacer propaganda contra la embriaguez.

Nada menos que noventa y un alcaldes de la provincia de Málaga han sido multados por no haber ingresado los adeudos que tienen para el pago de las atenciones de instruccion primaria.

Además de los alcaldes, han sido multados los concejales.

El obispo de Salamanca ha iniciado una suscripcion para que desde 1.º de Diciembre empiecen á funcionar en aquella ciudad cocinas económicas.

Chistavin falsificado:

Dice un periódico:

«Hállase en Lugo el célebre andarín Aquilino Romero (á) Chistavin, que anda 29 kilómetros en 60 minutos.»

Algunos periódicos de París se muestran alarmados á causa de gran número de peticiones que, para naturalizarse en Francia, han dirigido al ministerio de Justicia muchos súbditos alemanes.

Temen aquellos periódicos que ese hecho sea el cumplimiento de una consigna recibida de Berlín para que los solicitantes puedan permanecer en Francia en el caso de que sobrevengan complicaciones políticas.

Dicen de Oviedo á *El País*. En Pola de Siero fueron sorprendidas dos casas de juego que existían en dos cafés, deteniendo á 49 jugadores juntamente con 20 pesetas y cinco barajas.

El jefe de estacion telegráfica, D. Manuel Perez ha sido trasladado á Huesca así como también el aspirante D. Santiago Rodriguez. Ambos prestaban sus servicios en la central telegráfica de Zaragoza.

Sarha Bornhard ha introducido en el teatro de la Porte-Saint-Martin, de París la innovacion de suprimir la concha del apuntador, el cual se situará entre bastidores como se hace en América.

Otra vez ha acertado en sus pronósticos el sabio meteorologista Noherleson, redactor científico de *El Siglo Futuro* Para el 23 anunció la llegada de la tempestad que, efectivamente, llegó á nuestro horizonte en forma bien tangible.

Hé aquí el documento á que nos referimos al principio de este número.

«*Excmo. señor:*

Los que suscriben propietarios cultivadores é industriales, vecinos de diferentes pueblos de las provincias de Huesca y Zaragoza, á V. E. respetuosamente exponen: Que por mcdo insistente y con perfecta unanimidad, todos cuantos en las solemnes y angustiosas circunstancias presentes lamentan los gravísimos males que aquejan en España á la agricultura, é indican medios para sacarla de la lastimosa situacion en que yace; todos, corporaciones como particulares, si divididos en escuelas y divergentes en otros órdenes de consideraciones, conciben en que fuerza avasalladora se impone la solucion al problema de los riegos, ora por pantanos, ora por canales, ora por alumbramientos y elevaciones de las aguas.

Si, Excmo. Sr.: de los cuatro puntos cardinales de la Nacion, demuéstranlo elocuentemente los muchos elementos conocidos, entre los suministrados á la comision de informacion agraria, se elevan voces clamorosas en demanda de agua para los campos. Y es que el instinto popular, y con él la ciencia agronómica, vé en el agua arrancada á las entrañas de la tierra ó mutuada de nuestros impetuosos rios la salvacion de la agricultura.

Decir esto á V. E. no es ciertamente revelarles ningun secreto ni enterarles de cosas que no sepa de sobra, pero encaja pertinentemente á manera de preliminar de una solicitud como la actual, en que ván á señalarse estudios y obras, que llevados á término, cambiarían en pocos años la faz de extensas comarcas de las provincias de Huesca y Zaragoza, convirtiendo en tierras feracísimas los vastos eriales que las constituyen.

Y una vez señalados los estudios y las obras al Ministerio de Fomento toca la gloriosa iniciativa de impulsarlos y de allanar su realizacion; que si las redes de carreteras generales y provinciales y las de ferro-carriles son dignas de la especial consideracion de los Gobiernos, una campaña hábilmente encaminada, con cautela y con mesura, en el sentido de dotar al suelo español de riegos abundantes, es premiosa necesidad del momento, y solucion para el porvenir de la pavorosa cuestion de la agricultura.

Pues bien, noticiosos los exponentes de que la division hidroló-

gica de Zaragoza tiene concluidos y en estado de llevarse á la práctica diferentes proyectos de riegos, que afectan á la provincia de Huesca, interesa por lo pronto de V. E., que se digne acordar la inmediata tramitacion de tales proyectos, á fin de que en plazo brevísimo se anuncie su concesion con las condiciones y subvenciones que se estimen adecuadas y convenientes. Sobre que con ello se remediaría la espantosa miseria de muchos pueblos, se irían sentando premisas de más próspero porvenir, con recíproco beneficio de los labradores y de la tributacion al Estado. Cualquiera demora en materia de tanta trascendencia agravaría y haría quizás despues incurable la enfermedad que se siente.

Pero no es este solamente el fin que los firmantes persiguen: aspiran á convertir la atencion del Gobierno hácia una empresa colosal, cuya realizacion implicaría como indeclinable consecuencia, la felicidad segura y perdurable de una region vastísima de ambas provincias. Siendo las sequías pertinaces en unas ocasiones y en otra la irregularidad de las lluvias, la causa primordial de la pérdida de cosechas en Aragon, apénase el ánimo al ver, (que si en ocasiones ordinarias, rios como el Gállego, apenas llevan caudal suficiente para las necesidades existentes de la industria y de la agricultura, llevan de tanto en tanto enormes masas de agua y con ellas el espanto y la ruina á los propietarios ribereños) no presten la utilidad á que por la naturaleza convidan.

Sí, Excmo. Sr.: ese rio en el pueblo de La Peña provincia de Huesca partido de Jaca, ofrece condiciones especialísimas para la construccion con un gasto relativamente pequeño, de un lago pantanoso de inmensa utilidad. Conteniendo en aquel punto el curso del Gállego cuando sus avenidas contarianse por millones los metros cúbicos de agua que allí se reunieran y aun por bastantes decenas de millones.

Y con esa enorme cantidad á la par que se aseguraba, para los regantes y usuarios industriales que hoy aprovechan en la cuenca del rio sus aguas para fecundizar sus tierras y para fuerza motriz, una dotacion constante y permanente de que al presente carecen, aumentándoseles considerablemente y quitándole el carácter de escasez y eventualidad; á la par que se cubría superabundantemente esa sacratísima y preferente obligacion de derecho, podriase distraer para nuevos riegos el sobrante, difundiendo el beneficio á las llanuras del partido de Huesca en proporciones colosales, y á distritos del de Zaragoza que lo demandan con verdadera insistencia.

El estudio del lago-pantanoso de La Peña si como los abajo firmados se prometen, llega á realizarse, probará su magnitud y su excepcional trascendencia. Después seguramente no habrá Gobierno que se resista á la ejecucion de las obras en la medida que las necesidades las exijan, ni que deje de auxiliarlas con los eficaces medios que las leyes ponen en su mano.

Hé aquí en resúmen el contenido de esta instancia. Por ello.

A V. E. suplican se digne disponer que se tramiten con celeridad los proyectos de riegos en la provincia de Huesca que lleva ya estudiados la seccion hidrológica de Zaragoza para que en breve plazo pueda anunciarse su concesion con las condiciones y subvenciones

que se estimen convenientes; y por ende más ordenar que dicha división estudie y haga proyecto y memoria sobre el pantano de La Peña, con preferencia á otros trabajos, atendidas su importancia y trascendencia para la agricultura y para la industria de estas regiones. Se lo prometen del celo nunca desmentido de V. E. en pró de sus administrados.— Excmo. señor.»

Correspondencia.

Madrid 24 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

El gobierno se manifiesta impenetrable en punto á las cuestiones de Puerto-Rico, por más que el asedio que sufren estos dias es de mucha importancia, no sólo por haberse confirmado la existencia de la *carta de amparo* dirigida por la audiencia de aquella isla al tribunal supremo de justicia, sino tambien porque cuantas referencias particulares se tienen en esta córte de dicho punto convienen en afirmar que las cosas han vuelto á su ser y estado normal desde el momento en que se hizo cargo del mando el general Contreras. Pero si el gobierno no sale de su reserva, en cambio los ministeriales no ocultan su satisfaccion, porque la decision del ministerio ordenando la vuelta del capitán general de Puerto-Rico, coloca al Sr. Sagasta en las mejores condiciones. Esta satisfaccion se convierte en disgusto entre los conservadores que vén descubiertos sus trabajos y entre los reformistas que se consideran desautorizados en la persona de su correligionario. Se ha hecho, pues, imposible á juicio de todos la vuelta á Puerto-Rico del general Palacios, cuyo relevo será muy pronto un hecho indiscutible.

=

Desde que el verano último dió tanto que hablar la actitud un tanto insurrecta de algunos elementos conservadores, poco ha llamado la atencion este partido como no fuera la boda de su jefe. La velada política celebrada en el círculo conservador vino á ser como la última palabra de la lucha estival, para dar comienzo á un período de expectativa, durante el cual todos han permanecido neutrales. El período en cuestion se halla á punto de terminar, puesto que muy pronto se reunirán los diputadós y senadores canovistas para decidir la conducta que han de observar en la próxima campaña parlamentaria. Segun los indicios que tienen más verosimilitud el Sr. Cánovas no proclamará todavía la ruptura de la benevolencia, revelacion que aceptan casi todos los hombres políticos, teniendo en cuenta que se proponen decidir de lo que resulte del texto del discurso de la corona, con lo que dicho se está que los ministeriales siguen satisfechos y creyéndose asegurados para un buen período de tiempo.

=

Anoche produjo verdadera sensacion en todos los ánimos una noticia dada por *La Correspondencia* y de origen oficial á todas luces. Se refería al aborto de una tentativa que tenía por objeto poner en libertad á los que complicados en los sucesos del 19 de Septiembre del año último, se encuentran en el Peñon de la Gomera. No se tienen detalles sobre este asunto por las condiciones especiales en que se encuentran nuestros presidios de Africa; pero todo el mundo los aguarda con curiosidad, sobre todo para conocer lo ocurrido con todos sus detalles, puesto que los republicanos, si en ello tenían interés, guardan como es consiguiente la reserva que era de esperar.

=

Entre los bolsistas hubo anoche bastante pánico á consecuencia de haber circulado el rumor de que en el discurso de la corona se hablaba de la creacion de un impuesto sobre la renta, que algunos hicieron llegar hasta el 10 por 100.

Autorizadamente se desmintieron tales especies; pero los agiotistas pudieron hacer su negocio, puesto que dichos rumores no dejaron de influir en la cotizacion de efectos públicos.

=

Hoy, como jueves, se ha celebrado el Consejo de ministros que preside S. M. la reina. Por los asuntos tratados tuvo escasa duracion, y eso que se dió cuenta á la regente de la situacion de la política extranjera y principalmente de la crisis porque atraviesa Francia y en el interior de todos los asuntos pendientes y con especialidad del conflicto producido en Valladolid con la crisis obrera. Despues se firmaron entre otras resoluciones los nombramientos de senadores vitalicios que ya se conocían y los nombramientos de la mesa del Senado, donde hay la novedad de sustituir por el Sr. Mosquera al primer vicepresidente duque de Tetuan. Tambien se ha firmado el nombramiento de D. Venancio Gonzalez para la presidencia del Consejo de Estado y para las presidencias de seccion los Sres. Mosquera y Gallostra.—M.

Paris 22 de Noviembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La cuestion presidencial y la opinion de la prensa.

Ampliando la noticia que dimos ayer á última hora, sobre la entrevista que el Sr. Presidente de la República celebró anoche con los señores de Freycinst, Clemenceau, Floquet y Goblet, diremos que la situacion del Sr. Grevy se agrava por momentos, y la República enferma cada vez más.

En la primera entrevista, el Sr. Clemenceau abordó la grave cuestion de la dimision presidencial y sus razones hicieron vacilar al señor Grevy que aceptó la entrevista con los Sres. de Freycinet, Goblet y Floquet. En estos últimos se unieron á Clemenceau é insistieron mucho en la urgencia de la dimision presidencial. Sin embargo parece ser que el Sr. Goblet fué menos afirmativo que los demás, y que el

Sr. Grevy que por la mañana había hecho entrever al Sr. Clemenceau que cedería, se mostró firme en conservar el poder.

Los cuatro miembros del parlamento volvieron á negarse rotundamente á formar gabinete, y salieron del Elysée, convencidos que la actitud del presidente es debida á un poderoso apoyo cuya influencia es muy grande en el parlamento. Sabemos de un modo seguro que el Sr. Grevy apurará todas las combinaciones ministeriales, y que si por último comprende la necesidad de dar su dimision se doblará ante las circunstancias pero anunciará su decision en un mensaje que causará mucha impresion á todo el país.

Esta mañana los Sres. Brisson y Le Royer han sido llamados por el presidente para confiarles la mision de formar gabinete. — ¿Se negarán como los cuatro primeros? Esta es la epinion de todo el mundo, en tal caso (y este es un rumor al cual no damos mucho crédito), el Sr. Grevy, llamaría otra vez el Sr. Rouvier. ¿Cómo terminará este conflicto? Tal como se ván poniendo las cosas, la atmósfera parece oler á pólvora. La reunion que ayer celebraron los radicales y socialistas, de la cual hablamos en otro lugar, nos hizo recordar el famoso comité de Salud Pública que en 1793 mandó tantas cabezas á la guillotina.

La revista que vamos á pasar de los periódicos que llenan nuestra mesa, dará una idea de lo que acabamos de decir. Empezaremos por: *Le Radical*:

!Cuán pueril y vano es todo eso! Nada que sea posible con esta Cámara; nada de seguro con esta Constitucion. O la crisis actual llegará á la revision por una Constituyente, ó no llegará á nada. Si os sentis con fuerzas de hacer una nueva República, y hallais el momento favorable sea, en marcha pues, y digámoslo formalmente. Pero si pensais que un cambio de ministros ó de presidente; constituirán una solucion, vuestro error es completo.

No se agita una gran nacion para reemplazar Rouvier ó para vituperar Wilson. Francamente eso no vale la pena. Habeis sacudido montañas para aplastar un raton. Despues de haberos engañado mutuamente, acabareis por ser víctimas de vosotros mismos. Es una política singular la que se contenta con un vaso de agua y desencadena tempestades.

Le Patriote: Es imposible prever si la crisis concluirá y como acabará. Pero es preciso repetir sin descanso, que los verdaderos culpables son los diputadoe que los electores cometieron la locura de elegir. en 1885. Son ellos que por su falta de sangre fría, su ausencia de medida y su necedad en apresurarse á complacer algunos intrigantes políticos, han usurpado todos los poderes, confundido las atribuciones, y transformado en un arrugado papel sin valor en lo sucesivo, la Constitucion que nos rige. Son ellos que derrochan nuestro dinero, arruinan nuestra hacienda, desorganizan la administracion, paralizan las transacciones comerciales, y son causa de la miseria pública que cada dia vá en aumento. Se puede echar á Grevy, prender á Wilson, no se habrá hecho nada, mientras que nuestros destinos estén en manos de estos legisladores incoherentes.

Le Voltaire: A pesar de los rumores que nos llegan á última hora no podemos creer que el Sr. Grevy piense resistir todavía. Si jamás

tuviera este pensamiento funesto, ya no serían coloquios amistosos los que tendría con algunos representantes del país.

Le XIX Siécle: El país se preocupa muy poco de saber cual será el sucesor del Sr. Grevy ó cuales serán los sucesores del Sr. Rouvier; lo que le importa, es que Francia no esté más representada y gobernada por hombres convencidos de todos los compromisos y sospechados de todos los tráficos: lo que quiere el ministerio, lo que quiere el Elisée, son personas honradas.

La Lanterne: ¿Cuál es el jefe del gabinete que se atrevería hacer frente, en esas condiciones, al voto del Parlamento y al fallo del país? Que si por casualidad, se halla alguna comparsa bastante hambrienta de poder para desconocer la verdad de la situación, alguna doblez política bastante inteligente para exponerse á tal aventura, la lección sería tan ruda como profunda la caída.

L'Intransigeant: Es innoble hasta el punto de ser visible. Pero los diputados, que por esta burlesca situación empiezan á inquietar, y que buscan por que medio constitucional podran librarse de ese gusano roedor, parece que olvidan que tienen á su disposicion un procedimiento muy simple para hacer completa limpieza del sitio; que la comision del presupuesto se reuna hoy mismo y alegando la imperiosa necesidad de realizar al fin, formales economias, que vote la siguiente resolucion: «Las funciones del presidente de la República, en adelante serán gratuitas, y no le será acordado ninguna indemnizacion para sus gastos de representacion». Ynmediatamente verias la familia Grévy hacer sus maletas é irse á juntarse en el hotel de la avenue d' Yéna con su amigo Wilson, el cual se ocupa en estos momentos de enjugar los yesos.

L'Estafette: En prevision de la reunion del Congreso. el gobernador militar de París, que tiene en sus atribuciones la subdivision de Versailles, ha tenido que preocuparse de las requisiciones que el presidente de la Asamblea nacional podria dirigir á la autoridad militar. Por causa del gran número de hombres actualmente en licencia, y de la imposibilidad de utilizar los reclutas para el servicio interior, ha sido reconocido como urgente el concentrar fuerzas suplementarias en Versailles.

Le Matin: El presidente, «al estiercol», segun la fuerte expresion de Napoleon, es una concepcion tan funesta al interés público, como antipática al sentimiento nacional. El pueblo no comprende ni admite más que un jefe de Estado que sea una autoridad superior á los partidos, y esta autoridad no puede ejercerse de un modo eficaz y legitima si no viene de él.

Tal es la opinion de la prensa republicana que al arrojar el guante al Sr. Grevy pone de manifiesto el crítico estado de la República.



Reconstitucion de los comités jacobinos como en 1792.

La reunion organizada por la Federacion republicana socialista del Sera, fué muy tempestuosa. En ella asistieron cuatrocientos ciudadanos. y la mayor parte de ellos tuvieron que estar de pié. El primer discurso escuchado con profundo silencio lo pronunció el Sr. Laisant:

luego les tocó el turno á los Sres. Camelinat y Benon. Luego el presidente Sr. Mijoul, dió lectura como sigue: 1.º Los diputados del Sena pedirán la dimision del Sr. Grevy. 2.º Rehusarán su apoyo á todo ministerio que no sea verdaderamente reformador 3.º Un comité de vigilancia será constituido en el departamento del Sena. Se compondrá de: 8 diputados elegidos por sus colegas del Sena: 8 consejeros escogidos por el grupo autonomista, 2 consejeros de distrito, 15 miembros elegidos por la Federacion de los comités socialistas. Despues de esta lectura, el Sr. Lissagaray, exortó á los republicanos socialistas á confederarse y á constituir los comités de vigilancia de los Jacobinos.

El Corresponsal.

Telegramas.

Roma 24.—El presidente del consejo de ministros Sr. Crispi, ha anunciado que las reformas políticas de su partido serán implantadas tan pronto como lo permitan la resolucion de los asuntos exteriores y sobre todo lo que guarda relacion con la campaña del Massuah.

Paris 24.—El presidente de la República ha encargado á Mr. Ribot la formacion de un gabinete que tendrá por objeto exclusivo la reunion de ambas cámaras en Versalles, con el fin de dar cuenta de la dimision del presidente de la República. Esta irá seguida de un mensaje en el que Mr. Grevy manifestará al pais que abandona la alta magistratura de que está revestido no por voluntad propia sino por su posiccion y que obediendo á las indicaciones de altos personajes dimite pero eludiendo la responsabilidad de los acontecimientos que pudieran sobrevenir. La decision de Mr. Grevy ha sido saludada en Bolsa con lijera mejora.

Paris 24.—Entre las diversas candidaturas que circulan para la presidencia de la república está la del general Saussier cuya proposicion para dicho alto puesto llama la atencion poderosamente.

Paris 24.—La situacion política de Francia ofrece aún muchas dificultades particularmente si los descontentos, las derechas y los radicales se unen para crear obstáculos. A última hora se dá como segura la eleccion de Mr. Leroyer, presidente del Senado, para la presidencia de la República. Nada aún puede asegurarse pues la designacion de la persona que ha de ser el jefe del Estado dependerá de las reuniones y conferencias que celebren los diversos grupos parlamentarios. El martes ó miércoles próximos se verificará la reunion de ambas cámaras en Versalles y se elegirá el presidente de la República.

Madrid 24.—En el consejo de ministros que se ha celebrado en la secretaria de Estado se acordó en definitiva que la presi-

REPUBLICA
 MINISTERIO DE
 HACIENDA
 1904

dencia del consejo de Estado la ocupe el Sr. D. Venancio Gonzalez, una de las presidencias de seccion al Sr. Mosquera y otra al Sr. Gallostra. También es cierto que el Sr. Marqués de la Habana sea el presidente del Senado y las dos vicepresidencias primeras los Sres. Mosquera y Gallostra.

Madrid 24.—Es completamente inexacto que el Sr. Albareda tenga en cartera una combinacion de gobernadores. Mañana visitará á S. M. la reina el presidente del Consejo para darle el pésame en nombre del gobierno como dia que es del segundo aniversario de la muerte del rey D. Alfonso.

Madrid 24.—Los amigos del general Cassola aseguraban esta noche que el dualismo ministerial existe y que el ministro de la Guerra está resuelto á abandonar su puesto si inmediatamente después de ser discutida en el Congreso la ley de matrimonio civil no se ponen á discusion las reformas de Guerra. Por algunos ministeriales se decia que este caso no llegaría por la posibilidad de que se plantee antes la crisis como consecuencia del debate á que dé origen la discusion del Mensaje.

Madrid 24.—Todas las misas que mañana se celebren en la catedral de San Isidro serán por el eterno descanso de D. Alfonso XII y costeadas por el partido reformista. A la que se celebre á las once asistirá todo el partido. Pasado mañana se celebrarán honras por el alma del Excmo. Sr. Duque de la Torre.

Madrid 24.—El nuevo embajador de España en Paris el señor Leon y Castillo ha salido para la capital de la vecina República. En la estacion le han despedido los ministros de Estado y Gobernacion.

M.

B O L S A .

—)=«—

Paris 24, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'46.
 Madrid 24, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'30.—Fin de mes, 66'30.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 67'60.—Amortizable, 83'90.—Cubas, 97'45.—Banco 418.—Barcelona.—Interior, 66'35.—Exterior, 67'60.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el dia 24 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Vilar.—J. Lardiés.—A. Jauriat.—C. Hospital.—M. y Terren.—M. Marta.—S. Laiseca.—Infante.—A. Gavin.—M. Arnal.—C. y Es-

taún —F Salas.—J. Castillo.—Frago.—J. Fumoles.—L. y Cebrian.—
 J. M. Aventin.—F. Moya.—Navarro.—Orús.—Gaubert.—B. Escorz.—
 C. Torrente.—A. Broto.—J. Pardo.—R. Naves.—L. Riva.—S. Ara, y
 varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 24 del corriente mes á
 esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Loscertales.—Albert.—Perez.—Lacruz.—Plana.—Frago.—Es-
 cartin.—Campaña.—Calleja.—Plasencia.—Rochelt.—R. María.—Ni-
 vela.—Duch.—Bernardino.—Lalaguna.—Cereza.—Castejon.—Sirera.
 —Vilazpuz.—Aventin.—Comas —Pardo.—Casaus.—Bescós.—García.
 —Bizcarra.—Muñoz.—Rodos.—Delegado.—Bonet.—Miret.—Martinez.
 —Uson.—Coscojuela.—Baso.—Cándido.—E Soto.—H. Gutierrez.—
 P. Abadias.—G. Colon.—O. Alfranca.—Z. Casas.—Lespes y Esnaola.—
 Garrouste y Ballesteros.—Ramires, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Noviembre

Día 24.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
714'2	714'2	11,5	1,6	E.S. E	E.S. E	Cubt.º	Cubt.º	12,78

ANUNCIOS

JOAQUIN MARTINEZ

SASTRE

COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

NUEVO BAZAR

1.--ZALMEDINA--1.



Nadie como este nuevo establecimiento en abundante surtido, calidad y precios. Además de los géneros anunciados, han llegado nuevas remesas de otros muchos de inmediata utilidad.

Camas inglesas.—Idem ordinarias.—Jergones de todas clases de las principales fábricas españolas.—Cunas.—Jergones de muelles.—Lavabos de hierro.—Perchas.—Batería de cocina.—Palanganeros.—Cubos y jarras.

=

Espejos de todas clases y tamaños.—Elegantes marcos para retrato.

=

Sillería.—Tapicería.—Idem de rejilla y ordinarias.—Cómodas.—Entredoses.—Mundos.—Armarios.—Baules.—Mesillas de noche.—Tocadores.—Básculas.—Jardineras.—Mesas de escritorio.—Camillas.—Sillitos para señora con y sin respaldo.

=

Objetos de alumbrado.—Lámparas superiores y quinqués de todas clases.—Tubos, medio cristal.—Cristal y mica inrompibles.—Tulipanes.—Bombas y pantallas.—Linternas y mecheros.

=

Cuadros y molduras de varias clases.—Estampería y cromos.—Cafetera de varios sistemas.—Bañeras.—Galerías.—Portiers.—Bastones y muchos objetos.—Lámparas de iglesia.—Sacras.—Cristos y cromos religiosos.

=

Plancha vapor.—Fogones económicos.—Bombas para jardines.—Bastidores para bordar.—Anillas para pabellones.—Fuentes de comedor.—Mundos-baules y maletas.—Plumeros, jaulas, y mecha alemana.—Cristales de todos tamaños á medida y lunas para espejos etc., etc.

NO CONFUNDIRSE CON OTRO ESTABLECIMIENTO

1.--ZALMEDINA--1.

JUNTO A LA PLAZA SAN PEDRO.

LIQUIDACION

POR

TRASLACION DE COMERCIO

Se hace almoneda en el Comercio antiguo de Fañanas, Coso bajo, número 4, junto à los Porches de Berdejo de todas las existencias de tegidos con una baja en todos los articulos del 25 por 100 de su coste.

AVISO AL PÚBLICO.

Por Real orden de 13 de Octubre último, ha sido nombrado D. José Patri-
cio Lopez Corredor de Comercio de esta capital, y tiene el honor de ofrecer
sus servicios para cuantas operaciones se ofrezcan en esta Sucursal del
Banco de España, de giros, préstamos y descuentos, así como también de la
compra y venta de papel del Estado y demás cotizables en la Bolsa de Ma-
drid. Su domicilio: Cuatro Reyes, 2, principal, derecha, Huesca. 6-d

APROVECHAD LA OCASION

En la calle de Zarandía, 15, 2.º, se venden tres camas de hierro, un toca-
dor, dos capas, de las que una está nuevecita, y dos perdices reclamados. 3-d

Carnero fino del país

A 1 peseta 20 céntimos kilo, en la carnicería de Angel Goñi, Coso bajo,
se vende. 6-s

SE VENDE una perra con su correspondiente cadiello, propia
para una casa de campo; informarán en la imprenta
de este periódico.

◆◆ ENFERMEDADES VENEREAS ◆◆

Consulta todos los días de once á tres de la tarde y de siete á nueve de
la noche.—EDUARDO ROMEO, calle de Santa Catalina, núm, 14, prin-
cipal, Zaragoza. 3-a

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 25, 11,00 mañana.

Carecen de importancia los sucesos que ha narrado la
prensa referente al Peñon de la Gomera.

Ha sido acordado el regreso del general Palacios á Puer-
to-Rico.

La Regente asistirá llevândo al Rey niño á la apertura
de las Córtes.

El ministerio Rouvier comunicará la dimision que tiene
acordado presentar, al presidente de la República monsieur
Grevy.

Han sido descubiertas en Berlin irregularidades.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.